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              令和６年７月１９日 

ＰＴＡ会員の皆様へ          保谷第一小学校ＰＴＡ代表委員会 

 

      

 

 

 

 

 ７月６日（土）１３時３０分より開催予定でしたが、翌日の東京都知事選の準備で施設が使用できないた 

め、集会形式での会合を取りやめ本お便りにてご報告させていただきます。 

 

≪挨拶・報告≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【代表委員 委員長より】 

第 1 回合同委員会でお知らせした通り、５月１８日に保谷駅北口のあらやしき公園東側にて、ふれあい広

場さんが主宰するフリーマーケットを、代表委員の有志にてお手伝いを行ってきました。 

翌週の５月２５日にはスポーツデーが開催されました。開会式では、応援団の子どもたちの掛声に合わせ

て全校児童が一つひとつの学年に対し「がんばれ！！ がんばれ！！ ●年生！！」と大きな声でエールを

送っている姿に感動しました。また、子どもたちが日頃の練習の成果を発揮し、活き活きとリレーやダンス

を始めとした各種競技に真剣に打ち込んでいる姿を見ることができました。さらには、今年度は団体種目が

復活したことで、チームみんなで力を合わせて共に喜び合っている子どもたちの姿から、たくさんの元気を

もらいました。先生方をはじめ多くの方々にご支援・ご協力をいただきましたこと、心より御礼申しあげま

す。また、スポーツデー特別委員会の方々には、準備期間が短い中、柔軟に対応いただき、感謝申しあげま

す。本当にお疲れ様でした。 

６月７日には、今年度の PTA 年会費を集金させていただきました。保護者の多くの方々には当日中の年会

費の提出にご協力いただき、ありがとうございました。また各学級担任の先生方や副校長先生のお力添えに

も心より御礼申しあげます。おかげさまで６月１７日には、予定していた家庭数の PTA 会費をすべて集める

ことができました。 

また、同じ６月７日には、今期第 1 回目の避難所運営協議会に参加いたしました。会議では、地震等の災

害が起きた際に、西東京市職員の方、学校、地域の方がどのような役割分担で対応を行うのかについて、ま

た有事の際に参照する作業ごとに対応手順が書かれた「アクションカード」の作成についてのお話を聞き、

その後、保谷第一小学校の備蓄庫に保管されている食料や毛布等の備蓄品（１,０００名×３日間分）を見せ

ていただきました。 
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【校長先生より】 

登校日も残り僅かとなりました。どうやら大きなけがや事故無く 1 学期を終えられそうです。これも

保護者の皆様方が、子どもたちの安全を常に考え、朝早くから見守り活動等をしてくださっているおか

げだと考えております。さらに、７月８日（月）からは、「社会を明るくする運動」の一環として挨拶

運動が行われました。猛暑の中、たくさんの方々にご参加いただき、子どもたちに温かな声をかけてく

ださったこと、感謝の言葉しかありません。この場をお借りしまして改めてお礼申しあげます。暑さ厳

しい折ですので、くれぐれもご自愛ください。 

さて、７月２２日（月）からは、各学級で個人面談が行われます。以前にお知らせいたしましたが、

今年度から１学期の通知表の所見を個人面談に代えさせていただきます。子どもたちの成長の様子を学

校と家庭の双方向で確認し合い、２学期に向けて理解を深めていく場にしたいと考えております。初め

ての取組ですが、どうぞよろしくお願いいたします。 

最後に夏休みの生活についてです。長いお休みですので夏休みにしかできないことを思い切りやっ

て、楽しい思い出をたくさん作ってほしいと思うのですが、交通事故や水の事故、不審者等には十分気

を付けなくてはなりません。学校でもしっかり指導しますが、ご家庭でも改めて注意喚起をよろしくお

願いします。また、学校がお休みになることで子どもたちの気持ちが不安定になることもあり得ます。

学校では保護者の方のみならず、身近な人や学校、相談機関にＳＯＳを出せるように指導しております。

何か心配な様子が見られましたら、十分に話を聞いてあげて、必要があれば学校にもご相談ください。 

引き続き２学期もお力をお貸しくださいますようよろしくお願いいたします。 

 

【副校長先生より】 

日頃より大変お世話になっております。２学期も残すところ 1 週間になり、無事に 1 学期の教育活動

を終えようとしています。毎日暑い日が続きますが、子どもたちが元気よく外で遊ぶ姿を見ると、こち

らまで元気になります。これから長い夏休みが始まります。夏休み中、ぜひご家庭で有意義に過ごして

いただきたいと思います。 

私からは夏休み中の工事について連絡をさせていただきます。本校は災害時の避難拠点となっており

ます。そのため「マンホールトイレ」の設置をする必要があり、夏休み中にマンホールトイレの設置工

事を行います。場所は、通用門から体育館への通路上です。７月２２日から８月９日まで通用門を工事

のため封鎖いたします。人は通れますが、車両が入れなくなりますので、ご承知おきください。 

それでは、夏休み明けにまた元気な姿の子どもたちと会えることを楽しみにしております。１学期間、

教育活動にご協力いただき、ありがとうございました。2 学期もよろしくお願いいたします。 
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【下保谷駐在所より】 

○公園や児童館など外出時の子どもの荷物管理について 

  子どもたちが外出時にスマートフォンやゲーム機、大量のポケモンカードなどを持ち歩いていると思い

ます。パトロールなどで公園等を覗いてみると多くの場合自転車の前かごに放置されたまま別の場所で遊

んでいたり、ベンチに放置されている場面をよく見ます。公園等誰でも自由に入れる場所にはそういった

荷物を狙っている者もいます。小学生で現金はさほど持っていないかもしれませんが、先に挙げたような

高額なものをたくさん持っています。 

特に NintendoSwitch のソフトを専用のケースに入れて大量に持ち歩いていませんか？外でゲームをや

るなとは言いませんが持ち出す場合は肌身離さず持っておくこと、また、必要ないもの（今日使わないソ

フト）は持ち出さないなどご家庭でもルールを決めて徹底してください。 

 

【下保谷児童センターより】 

○児童センターの利用の仕方について 

 ・利用する場合は、１年に１度利用申込書を記入していただきます。申込書は緊急時などの連絡が必要に

なった場合に使用させていただきます。 

 ・受付にて学年、氏名、学校名を記入用紙に書いていただきます。 

 ・小学校１年生からは、お子様のみでのご利用ができます。 

・地下スタジオもお子様がグループ登録をしていただければご利用できますが、１グループにつき必ず保

護者の方が１，２名の付き添いをお願いいたします。詳細はセンターまでお問い合わせください。 

・ラウンジ内で飲食はできますが、ゴミについてはお持ち帰りいただいています。 

・プレイルーム利用の場合は、ケガ防止のため室内履き（上履きまたはスポーツシューズ等）が必要にな

ります。 

・原則、貴重品の持ち込みはトラブルの原因にもなりますのでできません。もし持ち込む際には、お子様

とよくご相談ください。 

・貴重品の忘れ物、トラブルがあった場合は保護者の方へご連絡し確認を取らせていただく場合がありま

す。 

○夏休みの利用について 

・夏休みは多くの子どもたちが来館いたします。持ってくるものには必ず名前を書いてください。 

・貴重品については、原則持ってこないことになっています。ただしキッズ携帯やスマートフォンについ

ては、保護者の方との連絡ツールになることから、ご家庭で話し合いの上、自己管理のもとでお願いい

たします。 

・１２時から１３時までのランチタイム（食事のみ）は、保護者同伴でのご利用または登録申請をして、

日にち予約をした児童の方がご利用できます。 

・児童センターへのお問い合わせで、お子さんが来館しているかの確認は、防犯上の理由からお電話での

お答えはできませんのでご了承ください。 

○今後の予定について 

イベントにつきましては、センターのおたよりをご覧ください。 
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【白梅子ども育成会より】 

・夏休みのラジオ体操は７月２２日（月）～２６日（金）に行います。 

・７月２０日（土）下保谷森林公園での荒屋敷自治会の子ども夏祭りに綿あめブースで参加します。 

 どちらもぜひご参加ください。 

 

また、引き続きメンバー大募集中です。ぜひお問い合わせください。 

shiraumeikuseikai@gmail.com 

 

【地区リーダーより】 

○６月１０日～６月１４日、計５日間、夏季パトロールを実施しました。  

○連絡員から報告いただいた、「通学路危険箇所報告書」を元に、合同点検を実施いたしました。 

（参加者：西東京市学務課担当、駐在員、副校長先生、地区リーダー）    

・道路標記や看板等で注意を促せるよう検討していただきました。     

○登校指導報告の情報共有について、「ぴょんちゃん通信」を毎月配信することにしました。  

○ピーポ君の家、ご協力者様に継続のお礼のお手紙・手引き、新規ご登録の方へ書類一式配布いたしまし

た。           

○地区委員会より、「ピーポ君の家、ご協力者のお知らせ」のお手紙を家庭数で配布予定です。  

○自転車用「安全パトロール」ステッカーを今年度は２種類用意しました。 

・現在、１６家庭に配布しております。       

 

地域の子どもたちの安心・安全のため、今後とも皆様のご協力をお願いいたします。  

 

●次回の第３回合同委員会にて、一部、班編成及び地区委員増員等について、地区委員会にて一任してい

ただくことへの一括承認をお願いいたします。（詳細は第３回合同委員会だよりにてご報告いたします）

           

           

           

           

           

           

           

           

           

【施設運営協議会より】 

夏休み前のおたよりに保１で活動している団体をすべてご紹介します。気になる団体がありましたら各

団体へご連絡ください。 

また、昨年同様生涯学習の企画員を募集しています。自分たち（大人）が気になっていること、やって

みたいことでも構いません。みんなでやってみませんか？ 

どういうこと？と思われた方はお近くの運協に関係している方にご連絡ください。 
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【交通安全協力員より】 

〇自転車教室を実施 

５月１１日（土）に、全学年を対象とした自転車教室が行われました。 

・内容や生徒たちの様子については、後日お配りする交安協だよりにてご紹介予定です。 

・自転車乗車時にヘルメットを着用しないと答えた子が多くいましたが、もしもの時に生死を分けること

もあるそうです。ぜひこの機会に着用をご家庭でも勧めてください。 

○市の自転車用ヘルメット購入助成があります 

  現在、西東京市から自転車用ヘルメット購入費用助成が行われています。詳しくは市のホームページ

をご確認ください。 

 問い合わせ：西東京市交通課  

自転車用ヘルメット購入費用助成 

 

            

           

           

           

           

           

           

  

            

           

           

           

           

           

           

           

     
【代表委員 会計より】 

○ＰＴＡ会費の徴収について 

６月７日に PTA年会費として昨年度同様１,０００円集金をいたしました。 

・４６１世帯、教職員３６名、合計４９７件の集金と領収書の発行を終え、領収書控えを各家庭へお渡し 

済みです。予定していたすべてのご家庭の年会費徴収が完了しました。 

・今年度も昨年度に引き続き、各担任の先生に徴収をお願いし、代表委員で集計をいたしました。無事に

徴収をできたのは教職員の皆様のご協力のおかげです。ありがとうございました。 

            

           

           

           

           

           

           

   

【スポーツデー特別委員会より】 

・昨年度より、特別委員会の業務内容に変更はほとんどありませんでした。スポーツデー係の方々にもご

協力いただき、滞りなく受付業務・駐輪場誘導を行うことができました。    

・来年度の課題は、開放している正門、東門、北門の配置人数の調整です。 

人数が多すぎた箇所、人手が足りない箇所とあり、配置人数の見直しが必要と感じています。 

また、遊具で遊ぶ児童も多々見られ、来年度も先生方と協力しながら安全に観覧できる環境づくりをし

たいです。        

・例年、スポーツデー特別委員会選出から、スポーツデー当日までの期間が短く、委員は準備に追われま

す。引継ぎ内容を整理して、準備時間の短縮が図れるようにしたいです。   

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

https://www.city.nishitokyo.lg.jp/kurasi/kotu/koutuanzen/bicycle/kaburou-helmet.html
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【代表委員 委員長より】 

〇P保連について 

  P保連とは、「西東京市立小中学校 PTA・保護者の会連絡会」の略称です。 

西東京市の公立小・中学校の PTA代表が中心となり、子どもたちにとって望ましい教育環境を作るため、

各学校における日頃の PTA活動の実施方法・実施状況に加えて、より良い学習環境整備に向けた学校施設

や設備、人員配置等の改善意見について対面やオンラインで情報交換を行っています。 

先日、６月９日に顔合わせを行い、今年度も１１月中旬に実施する西東京市教育長・教育委員会との 

懇談会で提出する要望書について議論を行ってきました。 

昨年度は、小中学校全体要望として「校舎全般の修繕の早急な対応」「タブレットの修理にかかる時間、 

予備タブレット」「危険な暑さに対する西東京市ルールの策定」を、小学校全体要望として「各学年への

副担任制、学習支援員の増員」「交通擁護員の増員」「防犯対策、セキュリティ強化」を、保谷第一小の個

別要望として「トイレ環境の改善」「校庭設備の改修・改善」「学校内の暑さ対策の強化」の３つを提出し

ました。 

西東京市からの回答は、学校ホームページ「PTAからのお知らせ」の「令和５年度」に掲載いただいて 

いる通りです。 

今年度の本校からの要望は、学校とも相談をし「校舎・校庭における不具合・危険箇所の改修」「オー

トロック付き門扉とインターホンの設置」「学校内の暑さ対策の強化について」の３点を、市へ提出した

いと考えています。 

 

○天神社のお祭りについて 

・今年度の天神社まつりは、１０月１１日(金)と１０月１２日(土)に開催されます。 

・今後パトロールに関する連絡がありますので、パトロールにおける役割等詳細については地区リーダー

の方々と協議をさせていただき追ってご連絡いたします。 

 

○地域交流会について 

 ・保谷第一小学校、栄小学校、青嵐中学校の３校と地域団体が集まり活動報告や意見交換をして交流を

深める場ですが、今年度は栄小学校が当番校となっております。 
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【代表委員 委員長より】 

〇「クラス活動」のあり方と実施の有無について       

・第１回合同委員会でご意見をいただいた「クラス活動」のあり方と実施の有無について、その後、代

表委員会で議論を行いました。次回の第３回合同委員会で改めてご説明させていただき皆様からのご

意見とご承認をいただきたく、事前に提案内容をお伝えしたいと思います。  

      

・第１回合同委員会で、クラス委員の方からいただいたご意見 

①「クラス活動」としての先生へのメッセージカードの作成についての目的と意義、必要性の確認の

お願い。 

②今年度の実施に関する方針の提示についてのお願い。   

 

→まず、①ですが、先日の第 1回合同委員会でお伝えした通り、「クラス活動」は、メッセージカー

ドの作成のみに限定されているものではありません。      

もし、メッセージカードの作成が保護者の親睦を深めるものとなっていないと疑問を持たれているの

であれば、クラス委員のみなさんへ配布されている「クラス委員になられた方へ」資料の「クラス活

動の例」にある通り「クラスレク・学年レク・保護者会後に親の親睦会等」という活動方法も考えら

れるかと思います。もちろん、その他の企画でも構いません。会員が相互に親睦を深められる企画を

各クラスで立案いただけると幸いです。      

→続いて、②ですが、こちらも先日の第 1回合同委員会でお伝えした通り、今年度の実施については

４月の「総会」で令和６年度の活動方針として「クラス活動、学年活動を活発にし、会員相互の親睦

と向上に努めましょう」が承認されておりますので、方針に従い何らかの活動を実施いただきたいと

考えておりますが、昨年度も「クラス活動」を実施しなかったクラスがあったことも踏まえ、今年度

についても無理に実施をお願いすることはありません。    

 

○これらを踏まえて、令和７年度の「クラス活動」については、以下を提案したいと思います。  

●実施の有無を学年ごとにクラス委員が決定する（自由に選択可とする）。    

●クラス活動係の設置は行わない。しかし、有志を募ることは可とする。    

●活動費は設定しない。 

・クラス活動を学年単位で決定する事で負担（「保護者へのおたより」「活動報告」の作成作業等）を軽

減したいと思います。        

・クラス活動係の設置は基本的には行いませんが、クラス委員の方以外から「こんなクラス活動をやっ

てみたい」という意見がありましたら、有志を募っていただくことは可とします。   

・活動費は現在設定していないことから、令和 7年度も設定しません。しかし、今後、「活動費が必要」

というご意見をいただきましたら、内容を精査し検討したいと思います。   
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第３回合同委員会は１０月１９日（土）１３時３０分より開催予定です。 

  
 

【代表委員 副委員長より】 

○夏休みの Pコーナー利用について        

・Pコーナーには冷房がなく、熱中症の危険があるため、基本的に夏休み期間の利用はできません。 

どうしても利用したい場合は、副委員長に相談の上、短時間・２人以上での予約をお願いします。 

・P コーナー以外で、冷房のついている、しらうめ教室等を使用することもできます。その際は副校長先

生への相談・予約をお願いします。       

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

    

【代表委員 会計より】 

〇活動費について          

今年度も地区リーダーの活動費のみ事前配布させていただく予定です。事前配布の場合、残金が１円

であっても必ず返金をお願いします。ベルマーク有志・読書、読み聞かせ有志・特別委員会も活動費配

布対象となっておりますが、こちらは活動終了後に精算いたしますので、領収書・レシートは精算時ま

で必ず保管していただきますようお願い申しあげます。 

また、領収書・レシートの無いものについては、精算することが出来ませんのでご了承ください。 

併せて、データにて代表委員よりお渡ししました「会計報告書」と「活動報告書」は、活動終了後に

代表委員会計までお渡しください。報告書の提出の最終期限は来年１月末といたしますが、随時受け付

けておりますので、活動が終了いたしましたら速やかに報告書の提出をお願いいたします。 

〇PTA 保険説明会について         

保険代理店をお呼びし、第 3 回合同委員会の後にクラス委員に向けて PTA保険の説明会を行います。 

6 月 14 日にお配りした PTA 保険の概要の小冊子の内容に即して、主に PTA 団体障害保険と PTA 賠償責

任保険の適用範囲等のポイントを説明していただく予定です。 

クラス委員以外の方も参加可能ですので、ご興味がございましたらぜひお越しください。 

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

           

   


